



ANNEE 1999 - 2000

Président Jacques VALADON



ROTARY CLUB DE PONTOISE

1660è DISTRICT

BULLETIN DU CLUB n° 26

REUNION STATUTAIRE

du 11 janvier 2000

Président de séance : Jacques VALADON

Absents excusés : Bernard LECANU, Michel LALANNE, Jean-Yves BOEFFARD.

Anniversaires : Charles FINKELSTEIN, Jean FOUCHE.

Le Président commence la réunion en remerciant de leurs présences Madame CAVILLON Jacqueline, Madame MILLET et Madame GIRAUX. Mesdames GARCIA Mireille, DIDELOT Ginette., et poursuit en nous souhaitant une bonne année. Marie-Noëlle VALADON nous a offert à chaque participante et participant un présent, vous pouvez deviner sa composition.

Notre ami Patrick LECOMTE me demande d'insérer dans le bulletin un extrait du bulletin des RANGIERS.

" Lâcher prise

... c'est renoncer à tout contrôler, à vouloir le bien de l'autre, c'est renoncer à prouver quoi que ce soit, c'est accepter que l'autre est l'autre et que moi-même, je suis qui je suis et non pas qui j'avais rêvé d'être. Lâcher prise, c'est faire confiance, c'est signer un chèque en blanc sur l'avenir, sur cette vie et sur ce qui lui fait suite.

Lâcher prise, c'est cesser de faire le procès de la vie qui ne nous donne pas ce que nous en attendions.

En fait, lâcher prise, c'est commencer à être vraiment heureux, car le bonheur, c'est comme un sillage, il suit fidèlement celui qui ne le poursuit pas."

A méditer ...

CONFERENCE de Maître Pascal LANGLET

sur François RAVAILLAC

Le meurtre de HENRI IV est sans doute un meurtre par procuration. HENRI IV n'avait pas une si bonne image auprès du peuple que de nos jours.

Le 14 mai 1610, le roi est inquiet. Sully est malade le bon roi Henri court à son chevet... mais les encombrements de Paris vont faciliter le projet fou d'un catholique fanatique: assassiner le roi, cet ancien protestant converti.

HENRI IV décide de quitter le palais du Louvre pour aller voir Sully, son vieux compagnon et ministre, qui habite à l'Arsenal près de la forteresse de la Bastille. Pourtant, Henri hésite, habité par un sombre pressentiment, il sort accompagné de 3 de ses compagnons dont le Duc d'EPERNON (voisin de RAVAILLAC à Angoulême) On prendra un carrosse ouvert, pour que le roi soit plus à l'aise. Le carrosse royal, pour se rendre à l'Arsenal, doit passer par le quartier du Marais. Les rues sont étroites, encombrées de passants et de charrettes. A la faveur d'un embouteillage, rue de la Ferronnerie, alors que les valets de pieds sont descendus du carrosse pour faire dégager une charrette de foin, une ombre se dresse sur une borne, grimpe sur l'une des roues du carrosse et poignarde le roi de deux coups de couteau. Le second sera fatal...

HENRI IV est poignardé au cours de la sortie par un dénommé RAVAILLAC né à Touvre près d'Angoulême en 1578. François RAVAILLAC eut une enfance misérable. Tour à tour valet de chambre, maître d'école, puis frère convers, chargé des travaux manuels, chez les feuillants, fin lettré, ancien solliciteur de procès, fervent catholique et antiréformiste, il subit sans doute l'influence des ligueurs qui l'encouragèrent à assassiner le roi, bien qu'il ait toujours affirmé avoir agi seul.

HENRI IV meurt peu après à 57 ans.

Notre ami Pascal nous explique le pourquoi et le comment de cet assassinat.

La fin de cette conférence nous relate l'exécution de François RAVAILLAC en menus détails afin de nous mettre en appétit.

Notre ami Frédéric ZANUCCHI nous annonce le menu différent de celui ci-dessus.

Au moment de la galette, une surprise attendait Nelly QUENTIN à qui le Club a offert pour son anniversaire (le 31/12/1999) un tableau représentant l'éphéméride du 31 décembre 1999 du peintre Noël NEZOT. Applaudissements nourris de l'assemblée.

Excellente soirée dans la bonne humeur.

Le bulletinier

Frédéric FILLY